
第８０回 運営推進会議 議事録 

 

開催日時：2019年 9月 13日（金）11：00～12：00 

場   所：ふよう病院内 Ｅ棟２Ｆ 

出 席 者：あおぞら入居者ご家族様 Ｔ様(桜)、Ｋ様(桜)  

原町内会副会長 橋本様 

認知症友の会  山田様       

南第 1高齢者支援センター 水落様 

あおぞらスタッフ 天野介護主任(桜)、 

大矢介護主任(楓)、高野(中庭)、ホーム長石井 

 

《近況報告》 

①入居者数  9月 13日現在 定員 18名のところ 18名の入居で満室 

・平均年齢  88歳    平均介護度：要介護  3.0  

・入居待機者 10名 

②2019年 7月～9月までの近況等 

 ＜行事＞ 

・7月 12日        Ｄカフェ（スターバックスコーヒー町田金森店開催）       

                       ご入居者 3名、スタッフ 3名参加 

・7月 13日家族会    （ご家族 12名）・食事会（ご家族 16名参加） 

・7月 19日        ハーモニカ演奏ボランティア来訪（8月より第3金曜日来訪） 

・7月 27日        原町内会納涼祭（ご入居者 5名、スタッフ 4名参加） 

・8月 12日～27日    田園調布学園大学 2年生 3名、3年生 1名実習で来訪 

・9月 11日        医療法人社団芙蓉会 防災訓練実施 

・9月 14日        ふよう病院『敬老祭り』開催予定 

・9月 27日        お菓子作りボランティア来訪（新規） 

・9月 30日～10月 4日  町田福祉保育専門学校 1年生 2名実習で来訪予定 

・10月 3日        南つくし野小学校 3年生来訪予定 

・10月 23日～24日   町田市グループホーム連絡会主催 利用者作品展開催予定 

 

＜人事関連＞ 

  ・7月 15日付  桜パート 1名退職 

  ・9月 1日付   常勤 1名採用：楓配属 

 

＜研修関連＞ 

 ・7月 16日 町田市グループホーム連絡会 南ブロック他のグループホーム見学会参加 

・8月 20日 町田市グループホーム連絡会 南ブロック他のグループホーム見学会参加 

・9月 19日 町田市グループホーム連絡会 南ブロック定例会  

・9月 29日 町田市介護人材開発センター開催 介護技術講習会基礎編 3名受講予定 



【2019年度の運営推進会議開催予定日：基本的に第 2月曜日 11:00～予定】 

     第 81回 11月 11日（月）     第 82回 1月 20 （月） 

    第 83回 3月 9日（月）               



第７９回 グループホームあおぞら 運営推進会議議事録 

開催日時   ：2019年 7月 8日(月) 11：00～12：00 

場 所    ：ふよう病院内、E棟２F「オアシス」 

出席者予定者 ：あおぞら入居者ご家族Ｙ様   

 原町内会副会長 橋本様 

                       認知症友の会  山田様       

南第 1高齢者支援センター 水落様 

                       あおぞらスタッフ 

石井ホーム長、天野介護主任（桜）、 

大矢介護主任（楓）、高野（中庭） 

欠席者    ：ご家族Ｔ様 

書 記    ：天野介護主任 

＜石井ホーム長＞ 

お集まりいただきありがとうございます。 

天野主任・大矢主任から各フロアーの様子を報告いたします。 

 

＜天野主任＞ 

梅雨の時期で、ご入居者とスタッフは手洗いの徹底と冷蔵庫の中のものや冷凍したものな

どをできるだけ早く使うなど、食中毒に気をつけていきたいと思います。 

7月 8月と暑くもなりますので水分補給で脱水症にも気をつけていきます。 

中庭に野菜が少しでき始め、ご入居者が少しですが収穫して楽しんでいただいているとス

タッフから聞きました。 

 

＜大矢主任＞ 

入居者の皆さんと料理を一緒に作るにはどうしたらよいか考え取り組んできました。でき

る事できないことはあっても台所へ声かけ誘導して見学していただいたり、何かしらに触

れていただいたりしながら、座りっぱなしにならないように支援していこうと思います。

石井・天野も申しておりましたが水分摂取を心がけ脱水に注意したいと思います。 

 

＜石井ホーム長より＞ 

《近況報告》 

①入居者数  7月 8日現在、定員 18名のところ 18名の入居で満室 

・平均年齢 88歳、  平均介護度：要介護 3.0 

・入居待機者 10名 

②2019年 5月～7月までの近況等 

 ＜行事＞ 

  ・5月 9日     楓外食会（はま寿司）    

  ・5月 16日、23日 桜外食会（蕎麦ときわ）     

  ・5月 25日     南京玉すだれボランティア来訪 



  ・5月 30日     ガンバルーン体操 

・6月 12日     Ｄカフェ(町田金森店) 石井ホーム長参加 

・6月 25日     ガンバルーン体操  

・7月 12日        Ｄカフェ  ご入居者数名、石井ホーム長、天野主任、大矢主任、

参加予定 

    ・7月 13日     家族会（ご家族 15名）・食事会（ご家族 16名参加）開催予定 

  ・7月 19日     ハーモニカ演奏ボランティア来訪（新規） 

＜人事関連＞ 

  ・6月 30 日付    松村裕子ケアワーカー 退職 

      

＜研修関連＞ 

 ・5月 14日 東京都地域密着協議会、東京都グループホーム協議会全体定例会 

       （石井ホーム長、天野主任、大矢主任、出席） 

 ・6月 6日  東京都主催ＩＣＴ説明会 石井ホーム長出席 

 ・6月 7日  身体拘束廃止委員会実施 

・6月 7日  常勤ミーティングユニットごとのカンファレンスを開催し常勤全員出席 

・6月 12日 Ｄカフェ 石井ホーム長参加 

・6月 14日 町田市グループホーム連絡会 南ブロック定例会 石井ホーム長出席 

・6月 22日 町田市医療・介護交流会 石井ホーム長出席 

・7月 16日 町田市グループホーム連絡会 南ブロック他のグループホーム見学会 

      （石井ホーム長、天野主任、大矢主任、参加予定） 

 ・7月 20日 田園調布学園大学実習指導者連絡会  

（盆子原人事育成室長、石井ホーム長出席予定） 

 ・7月 27日 原町内会納涼祭参加予定 

 

＜水落様より＞ 

あおぞら事業計画報告書ですが具体的でとても良かったです。外出会など外へ出ていく

行事がよく行われていると思いました。南第１高齢者支援センターでは男性スタッフ限

定の介護者会議を行いました。男性スタッフならではの入浴や排泄介助等、困っている

ことなど多くを話すことができました。定期的に行いたいと思っています。 

 

＜橋本様＞ 

7月 27日、原町内会納涼祭で 17時からスイカ割りをします。18時から子供達の踊りが

あります。盆踊りの練習も行なっていますので良かったらスタッフの方も参加してくだ

さい。災害時の避難についても段取りの打ち合わせをする予定です。介護に携わるスタ

ッフさんに参加してもらい知恵を貸してもらえたらと思います。 

 

＜高野＞ 

中庭ボランティア隊ですが変わらず地域の方々に参加していただいています。皆さんが

楽しんでもらえるように花壇活動を頑張っていきたいと思います。 



＜山田様＞ 

あおぞら事業計画書の説明・目標についての感想ですが勉強会が盛りだくさんで良いと

思いました。家族会の比率がとても高いので家族からの意見がよく聞けるのではないか

と思いますので続けていってもらいたいです。外部の講師を招くことも勉強になります

し第三者評価でも良い事ではないかと思います。ハーモニカ演奏ボランティア 6 名が 7

月 19日に集合して練習を始めます。あおぞらで懐かしい歌を一緒に楽しんでもらいたい

と思います。私達もボランティアとして地域に貢献できたらと考えています。 

 

＜ご入居者 Ａ様＞ 

こちらでスタッフの皆さんに良くしていただいています。ひとりひとりに合わせてくれ

るので皆さん喜んでいると思います。ですがスタッフは大変です。相手に合わせないと

いけないので何ができるか、みる方は分かっていないといけません。先生の言うことを

よく聞くことが大切です。 

 

＜石井ホーム長＞ 

K 様は揚げ物、焼き物、汁物などとてもお上手に作っていただいています。長年されて

こられたことなのでスタッフよりもおいししく作ってもらっています。 

 

＜ご家族 Ｙ様＞ 

私の母は入居してから約 1 年になります。先日包丁で調理中に指を切ってしまったんで

すが、すぐに電話で連絡いただきました。家族としては、包丁は危ないからやらせてもら

えないということでは何もできなくなってしまうと思います。調理中の様子を見ている

と昔していたように上手に切れていました。あおぞらの待機人数が 10名ということです

が、他のグループホームとあおぞらが違うところは電話対応だと思います。あおぞらは

電話をするとスタッフさんは「ホーム長は何時ならいます」「こちらから折り返し連絡し

ます」など対応してくれ、連絡がつくので安心です。以前入居していたホームでは電話し

ても流されてしまい、いつまで経っても連絡がつかず不安でした。そうこうしているう

ちに母のレベルは低下してできていたことができなくなっていました。つながりがある

から安心します。あおぞらに入居できたのは本当にタイミングが良かったと思っていま

す。母は最近家に帰ると言うことがありますが、元気だった頃の家なんだなと感じます。

私は「今は一人じゃないよね」と話すと「そうだな」と言っていました。 

 

＜石井ホーム長＞ 

10名の待機はありがたいのですが、どれだけお待たせするかが分からないことに申し訳

なく思っています。 

 

＜山田様＞ 

電話連絡が行ないやすいことは安心できると思います。そうした積み重ねなんだとおも

います。 



【2019年度の運営推進会議開催予定日：基本的に第 2月曜日 11:00～予定】 

  第 79回 7月 8日（月）  第 80回 9月 9日（月）、第 81回 11月 11日（月） 

  第 82回 1月 20 （月）   第 83回 3月 9日（月）   

 

                                 

  



 

第 78 回 運営推進会議 議事録 

 

開催日時：2019年 ５月 13日（月）11時～12時 

場所  ：ふよう病院内、E棟 2階「オアシス」 

出席者 ：あおぞら入居者ご家族様     Ｔ様、Ｙ様 

南第１高齢者支援センター 水落様、島谷様  

            原町内会副会長      橋本様 

            認知症友の会       山田様 

あおぞらご入居者様 Ｙ様（桜）、ＫＴ様（楓） 

あおぞらスタッフ  石井ホーム長、高野（中庭） 

天野介護主任（桜）、大矢介護主任（楓） 

議事録 

 

 

１．石井ホーム長より 

    本日は第 78回グループホームあおぞら運営推進会議を行いますのでよろしくお願

いいたします。今回は今年度、初めてになりますので、お一人ずつお名前を言って

いただき自己紹介から始めさせていただきます。 

（１）近況報告 

    入居者数  ５月９日現在、定員 18名のところ 18名の入居で満室 

         ・平均年齢 88歳、  平均介護度：要介護 3.0 

・入居待機者 ９名   

① 2019年３月～５月までの近況等 

石井ホーム長より  

 今年度の事業計画・あおぞらの理念・目標について（別紙参照）  

町田市にグループホームが 23か所ある中で、グループホーム連絡会が年に数回あ

り、他のグループホームでは空きが有ると聞いている中、あおぞらでは幸せな事に、

９名の待機者がいます。見学をしていただいて、あおぞらの理念を説明し、自立支

援を目標としていることをご理解いただいてお待ちいただけている事は、本当に有

難いことだと思っております。 

＜人事関連＞ 

５月 1日付 大矢千香恵ケアワーカーが介護主任就任 

      松村裕子ケアワーカーが楓より桜に異動 

  

＜行事＞   

  ・５月９日      楓外食会（はま寿司） 

  ・５月 16日、２３日  桜外食会（蕎麦ときわを予定） 

  ・５月２５日     南京玉すだれ 

  ・５月３０日     がんばるーん体操 



  ・７月１３日     家族会、食事会開催予定 

 

＜研修関連＞ 

 ・12月～3月 2019年度 第 6回東京都認知症介護実践リーダー研修（天野主任受講終了） 

 ・４月 24日 町田市グループホーム連絡会全体定例会 石井出席 

 ・５月 14日 東京都地域密着協議会、東京都グループホーム協議会全体定例会 

       （石井ホーム長、天野主任、大矢出席予定） 

 

   

＜中庭関連＞ 

・町田市花壇コンクールにて『優良賞』受賞 

 

  

２．天野介護主任（桜）より 

   3月 4月とご入居者が風邪をひくことが多く、スタッフもたくさん風邪をひいてしまい

ました。ご入居者の活動自体も少なくなってしまい、５月 6 月も寒くなったり暑くなっ

たりするので、これからも注意していきたいと思います。 

   それから、今年も桜と楓、合同で中庭にスーパー三和で皆さんに苗を選んで頂いて苗

を植える事が出来ました。 

   ５月の 16 日 23 日と二日に分かれて「ときわ」にお蕎麦を食べに行こうと思っていま

す。今回はお店の方と相談して蕎麦打ちを見学できればと思っています。帰りに「パト

ンキ」でコーヒーでも飲んで帰ってきたいと考えています。 

   桜カフェについて、今まで 10時のお茶をお出しして飲んでいただくと言うパターンだ

ったのですが、ご入居者に相談し聞いてみたら「今のままでも良いんだけれど、好きな

物を選べるのは良いわよね。」と言っていただいたので、スタッフ２名に担当になっても

らい、いつの間にか曜日は不定期ですが「桜カフェ」ができ上がっていました。 

 

３．大矢（楓） 

   ５月１日に主任という役職についてまだ数日なのですが、５月 9 日に外食会に行って

きました。本当は外出会を考えていたのですが、ご入居者の体調面などを考えて、ホー

ム長と相談して「はま寿司」に食事をしに行きました。急な変更と計画になってしまっ

たのですが、ご入居者の笑顔や美味しそうに食べている姿を拝見し良かったなと、思い

ました。そして無事に済んだのもスタッフの力だと感謝しています。 

    

４．南第１高齢者支援センター （水落様） 

   まず、新しく島谷が相談員として配属になりました。いま男性スタッフが２名しかお

らず、あとは女性スタッフという状況でして、男性で介護している方の交流会を考えて

います。男性で介護されている方で男性ならではの悩みがあると思うので、情報の交換

になればと考えております。 

  南第１高齢者支援センター （島谷様） 



   この４月から移動になりました、島谷と申します。それまでは、つるまやというデイ

サービスにおりました。芙蓉園の方ではかれこれ 20年を超えていまして、ヘルパーステ

イションやデイサービス、在宅サービス関係の仕事をしておりました。私もつるまやで

運営推進会議を開催していたのですが、今回グループホームさんの運営推進会議に参加

させていただいて、とてもアットホームでいいなと思いました。また、男性交流会の方

も７月に計画したいと考えていますので案内したいと思います。 

 

５．原町内会副会長 橋本様 

   今年で７期目になります。原町内会では区長さんが２名ほど変わりましたが、ほとん

どのメンバーは変わりありません。直近では、７月２７日には盆踊りを予定しています

ので、また音と踊りを楽しんでいただければと思います。５月５日にも、ばあんで子供

会ですが焼きそばを提供し大盛況に終わりました。  

   

６．認知症友の会 山田様 

   感想も含めてお話させていただきます。 

   ホーム長の方から報告もありましたが、私も色々な所から色々な情報が入ってくるの

ですが、グループホームで待機者がいると言うのは、あまり聞いていないです。とって

も凄いことだと思います。一般的に安いところで待機者がいるというのは分かりますが、

そうでないグループホームで待機者が９名もいるというのは、何を言ってるかというと、

入居者たちの対応がいいから評判を呼んでいるのだと思います。ここのセールスポイン

トは、とにかく入居者の自立支援を大切にしたいという事、まさしく先ほどのカフェじ

ゃないかと思います。できる事をやっていく、カフェが自立支援の証だと思います。長

く出席していますが、まさしく様変わりしていると思います。 

   あと、褒めるばかりだといけないので、注文というか余計なおせっかいも話したほう

が良いかと思うので、聞いていただきたいのですが、昨年度の目標を達成できたか見直

しが必要だと思います。実施計画を一つひとつ詰めていく事が大事だと思います。 

   地域に住んでいてサロンがなくなり、グループホームの方にも来ていただくことがで

きなくなったのですが、最近マンションの中でハモニカ隊を結成しました。先日もハモ

ニカ隊４人で 25～６人に聞いてもらい、お披露目会をしました。今後はグループホーム

にも出張して行いたいとも考えています。 

 

７．あおぞら入居者ご家族 Y様 

   桜でお世話になっている加藤の娘の Y と申します。他のグループホームより移ってき

たので、あおぞらがどれだけ良いかを体験して分かっているかと思います。母は内科に

かかっているのですが、ここにきてお薬がかなり減りました。検査結果がほとんど真ん

中になり、先日も薬剤師の方にお話したら、グループホームでの食事と運動が何より薬

以上に良いのではと言われました。 

   桜カフェもたまたまなのですが、見る事がありました。テーブルがパーッと明るくな

っていて素敵な感じがしました。自宅介護が長かったですが、家にいるとなかなか外と

の接触もなく家族もどうしていいか悩んだ時期もありました。今でもできる事がたくさ



んあります。スタッフさんにも寄り添っていただいきながら、家では持たせられなかっ

た包丁も今は使えるようになっています。これからも宜しくお願いします。 

 

８．あおぞら入居者ご家族 T様 

2012 年 7 月でしたので、かれこれ７年になります。最初はアルツハイマー型だった

ので元気が低下していき、それ自体どうしても止められない事と理解しつつも今では要

介護５になってしまいました。犬さえも分からなくなっている状態なのですが、「いつ

も本当にニコニコしていますね。」と、主治医の先生も話してくれて、グループホーム

の生活の場が本人にとって、心地良い場所なのだとまさにそれを感じています。長いス

タッフの方では、母が良く話していた事を覚えてくださっていて、孫や息子の名前を出

して、それによって表情が変わり気持ちが楽しくなる方向に皆さんが向けてくださる。

お一人お一人が分かってくださり、本当にありがたいと思います。 

最近では食事も自分ではなかなかできず、たまに家族会などでお昼を一緒に摂るとつ

い食べさせてしまいます。食べる事にポジティブなのでパクパク食べてくれニコニコし

てくれるので良いのかなと思っていたら、天野さんから、自分で食べる事も大切ですか

らと言われました。家族では絶対にできない事をやってくださっている事は本当にあり

がたいと思っています。 

     

９．中庭コーディネーター 高野様 

   変わらずに中庭のボランティア８名で活動しています。春には桜が咲いて、ボタンが

咲いて、つつじが咲いてと、花々が咲き始めています。春とともに暖かくなってきて、

皆さんが中庭で過ごしてくださっています。これからも花と皆さんの話題になりたいと

思います。その中で、今年もコンクールで『優良賞』をいただきました。 

   暑くなりますが、夏の中庭づくりを皆さんでしていきたいと思います。 

 

１０．石井ホーム長 

  資料の中に前回の議事録を付けております。次回は７月８日（月）を予定しております

のでご出席いただきますようお願いいたします。本日も皆さまお集まりいただきありが

とうございました。   

   

 

【2019年度の運営推進会議開催予定日：基本的に第 2月曜日 11:00～予定】  第

79回 7月 8日（月）  第 80回 9月 9日（月）  第 81回 11月 11日（月） 

第 82回 1月 20 日（月）   第 83回 ３月９日（月）    

 

以上 

 



第 77 回 運営推進会議 議事録 

平成 31年 ３月 11日（月）11時～12時 

出席者：南第１高齢者支援センター 山岸様  

原町内会副会長 橋本様 

認知症友の会  山田様 

あおぞら入居者ご家族様  Y様 

あおぞらスタッフ    石井ホーム長 

         天野介護主任（桜） 

ケアワーカー 野村 

      （書記） 

                     中庭コーディネーター 高野   

欠席者：  T様（ご家族様） 

 

１．石井ホーム長より 報告 

（１）近況報告 

   本日は第77回グループホームあおぞら運営推進会議を行いますのでよろしくお願

い致します。普段あおぞらからケアスタッフとして私と天野 2 名で出席していま

したが、阿部ホーム長代理が退職となり今回はケアスタッフとして野村も参加さ

せていただきます。 

① 入居者数  3月 11日現在、定員 18名のところ 18名の入居で満室 

      （1月 31日 桜 1名退去、2月 17日 桜 1名入居） 

・平均年齢 88歳、  平均介護度：要介護 3.00 

② 2019年１月～2019年 3月までの近況等 

＜インフルエンザ関連＞ 

  ・1月 29日 楓スタッフインフルエンザＡ型発症し、その後楓のご入居者が発症。 

2月 3日に桜のご入居者インフルエンザＡ型発症。 

   感染ご入居者 5名、スタッフ 2名 計 7名 10名以下でしたので、町田市役所に一

報入れ事故報告書提出。 

 皆様、体調も回復され、その後体調を悪くされた方はいません。今回スタッフから

の発症なので今後注意していかなければならないと感じたのと、グループホームな

のでインフルエンザにかからないように外出しないというのではなく、予防しなが

ら買い物など外出していきたいと考えています。 

 ＜行事＞ 

  ・1月 1日～3日     熊野神社初詣 

  ・1月 14日         どんど焼き参加 

  ・1月 21日～25日   南成瀬中学校 2年生職場体験受け入れ 

  ・1月 31日      ガンバルーン体操 (桜のみ参加) 

  ・2月 26日      ガンバルーン体操 

  ・3月 2日      お琴演奏ボランティア 

＜人事関連＞ 



  ・2月 28日付   阿部ホーム長代理退職 

＜研修関連＞ 

 ・12月～3月にかけて 桜の介護主任、天野が 2019年度 第 6回東京都認知症介護実践

リーダー研修を受講しております。これを受けたことにより自立支援にどのように取

り組んでいこうか。新たな取り組みを開始していこうと思います。 

 ・3月 6日 外部講師として林田俊弘講師をお招きして 

『認知症ケアの原点～現在の認知症ケアの困難さや楽しさ～』というテーマで研修 

を行いました 

   研修会にはグループホームスタッフ 24 名全員が参加し、他部署スタッフ 5 名も参加

しました。パートは研修に参加する機会がないので、講師をお招きして研修会に参加

するのも良いと考え今回初めて行いました。 

 ・3 月 7 日～8 日 東京都地域密着協議会 東京都 GH 協議会主催の 2 日間の宿泊研修に

鈴木 CW と森 CW の 2 名が参加してきました。研修を受けたことにより 2 名とも更なる

成長をし、より意欲も高まったと感じました。 

＜事業関連＞ 

 ・3月 7日に町田市役所による実地指導がありました。前回は平成 26年にあったという

事で 5 年ぶりという事ですが、特に大きな指摘はなく、消火器の周りに物を置かない

ように、浴室はリラクゼーションの場なので掃除用具は置かないように、ご入居者の

手の届くところに洗剤を置かないように等、指摘がありました。良い点として、書類

等の不備もなくケアプランに沿った介護が行えている、自立支援に良く取り組めてい

る、掃除についても行き届いているなどとお褒めの言葉をいただきました。 

・3月 11日 第 4回身体拘束廃止委員会開催予定（出席者：天野主任・野村 CW・石井） 

  今のところご入居者 18名に対して身体拘束を行っている方はいません。ただ楓では見

守りが必要な方が多いのですが、転倒の恐れがあるからと「危ないから立たないでく

ださい」「座っていてください」などの声掛けで行動を制限するようなスピーチロック

を行わないようどうやって安全を守っていくかが今後の課題となっています。 

＜あおぞらだより＞ 

 ・あおぞらだよりの上段には、楓に「草月流」の先生をされていた入居者がお正月の花

を生けてくださる様子を、下段の写真は「裏千家」の先生をされていた方がお茶を入

れてくださる様子を撮影し、掲載いたしました。皆様長年やってこられたことはお得

意なので、このように活躍できる場を持っていけたらと考え載せました。 

 

２．天野介護主任（桜）より 

   認知症介護実践リーダー研修を受けてリーダーとしての視点、方法論などを座学や 

他施設での５日間の研修で学び、今は学んだことを桜で実践するという事を行ってい

ます。以前よりも自立支援を行えるようになってきているが、まだ課題があり、立っ

て歩けるような元気な方たちは自立支援しやすいが、そうでない方たちに対しての自

立支援のありかたは何だろうと悩んで考えていました。立ったり歩いたり自分の意思

を話したりはできなくても、耳で聞くことや冷たい、熱いなど感じる事など、できる

事はあるのだと思い、そういうところを大事にして、自立支援に向けて可能性を探し



ながら行っていきたいと思います。 

 

３．原町内会副会長 橋本様 

   1 月のどんど焼き参加してくださりありがとうございました。毎年色々な方が参加

されて、やはり大勢の方が参加してくださるのが一番嬉しいので、また次回も宜しく

お願い致します。最近、消防署の連合会の研修ということで参加し、そこでは町田消

防署の所長の経験談ということで阪神淡路大震災の時のお話がありました。その話の

中で亡くなった方の統計を取ると、いちばん多かったのは建物倒壊による圧死、窒息

死で約 7 割、火災によるのは約 1 割くらいだったそうで、転倒防止の対策を特に行っ

てくださいとの話がありました。原町内会には避難所指定が南第一小学校、つくし野

小中学校、それと小川小学校の３か所あります。避難所の開設の連絡会議を定期的に

開いていて、運営をどうするか等基本的な話し合いをしていますが、介護を必要とし

ている方達の対応を考えていかなければと思いました。  

   

４．あおぞら入居者ご家族 Y様 

   桜でお世話になっている加藤の娘の木目田と申します。今日のあおぞらだよりの生

け花の様子など、とても上手に生けておられて驚きました。グループホーム展覧会で

拝見した刺し子ですが、母も昔洋裁学校に通っていたのですが、今もあれだけできる

とは思っていなくて、このような機会を持っていただき凄く良かったと思います。ま

た、先日桜カフェというテーブルにコーヒーとか紅茶などを並べ、お茶をしているの

を見て、とても素敵だなと感じました。些細なことでもとても喜ぶと思いますので、

色々なことを経験させていただけるのはとてもありがたいなと思っています。 

 

５．中庭コーディネーター 高野 

   だいぶ春めいてきて色々な花々が咲きだしました。ここからも中庭の菜花が楽しめ

るのは良いなと思っていて、皆さんに春を感じていただけるような仕掛けづくりを考

えています。ボランティア隊は変わらず皆さん来てくださっていて、去年の 4 月から

今年の 2月までに一番多い方で 57回活動に参加してくださいました。ボランティア隊

の 8割が生き生きポイントを利用している 65歳以上の方々ですが、皆さんが今年の 3

月末にはポイントが一冊分埋まるという、60回以上参加してくださる計算になります。

お陰様で中庭は運営できておりますので、4 月からも引き続き中庭を楽しんでいただ

けたらと思います。 

 

６．認知症友の会 山田様 

すずかけ台ハイタウンに住んでいます山田です。以前からも報告の中には含めてい

ますが、マンションの中でサロン活動を行っていて、イベントの内容によってはこの

グループホームのご入居者に参加していただいていた経緯がありました。しかしサロ

ンを運営するにあたって私自信を含めて高齢になり、他にやろうという人も居ないの

で３月でサロン活動を休止しようということで、あおぞらの方達には申し訳ないと思

っています。その一方で、町トレやちょっとしたお手伝い活動など、マンションに住



んでいる方達の居場所や繋がり的なことを意図した活動が芽生えてきておりますので、

サロン活動に変わる活動が今後できていくのではないのかなと思っています。 

 今日の石井ホーム長や天野主任の報告にもありましたが、研修に対しての考え方は

とても素晴らしいと思いました。研修に行って報告書を書いてもらうと言うのは大切

な事ですが研修に行かせるためにはその代わりの人に出勤してもらうなど時間とコス

トがかかり、なかなかできる事ではないですよね。研修の体制がしっかり整っている

のではないかと思いました。また自立支援と言うのは自分で何をしたいかをはっきり

意思表示することだと思います。それがベースだと思います。こちらに入居している

方達も、自分はどんなお茶が飲みたいのか、どんな花がきれいなの等、自分の意思を

はっきり言えるようなことが自立に繋がっていくのではないのかなと思っています。 

 

７．南第１高齢者支援センター 山岸様 

   去年出席させていただいて今回 2 回目の出席。さくらに初めて伺ったのですが、と

ても良い雰囲気なので、非常に驚き感銘を受けました。中庭もとても素晴らしいので

すが施設の中も良い雰囲気で、いい雰囲気を作るのはとても大変なことで、皆さんの

大変な努力があってこそだと思います。先ほど山田様もお話しされていましたが、研

修への参加の意欲がとても素晴らしいなと感じました。また自立支援について今すご

く言われていて、私達センターも自立支援を目指して介護保険を使わないで、皆さん

が地域で生活できるようお手伝いしてと言われていますが、非常に難しい事ですね。

自立支援とは何なのだろうと、認知症がすすんでくると訴えることができない方が多

くなってくると思うのですが、そこを丁寧に考えてくださっているあおぞらは素晴ら

しいなと思っています。また南第１高齢者支援センターでは、職員 1 名が入れ替わり

4 月から新体制で行って行きますが、また皆様のところにたくさん訪問させていただ

いて、来年度は地域ケア会議を皆さんと一緒にやっていけたらなと思います。 

 

８．ケアワーカー 野村 

   林田先生の研修を受けて、ご入居者を知るということの奥深さに気づかされ、より

知ることにより、ご入居者の力をもっと引き出したり可能性を広げることに繋がる事

を学びました。またご家族などからご本人の基本情報などを教えていただきますが、

現状と違うこともあり、情報を鵜呑みにして決めつけてはいけないと思いました。 

 

９．石井ホーム長 

  今年度の運営推進会議の開催予定日を以下記載してありますが、奇数月の第２月曜日

に予定しておりますので宜しくお願い致します。本日も皆さまお集まりいただきあり

がとうございました。  

【2019年度の運営推進会議開催予定日：基本的に第 2月曜日 11:00～予定】 

第 78回 5月 13日(月)   第 79回 7月 8日（月）  第 80回 9月 9日（月） 

第 81回 11月 11日（月）  第 82回 1月 20 （月）   第 83回 3月 9日（月）  

以上 
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